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10年後の私は一人暮らしをしてると思います。
そのために今トイレ・テーブル・体制直しを一人で手伝っても
らいながらやってます。
これも一人で行動幅を広げるためだと思いながらやってます。
一人暮らしで最も重要なのは住居です。だから今貯金していま
す。そしたら1人暮らししたいです。

塚田 愛基

十年後の僕は、どうなっているか。

毎日を好きな事して過ごせているか。人の役に立てている

か。周りに頼られる存在になっているか。友達はいるか。人

に好かれているか。そして、僕が死んだ時に泣いてくれるよ

うな人は居るか。

なりたい・なっていたい像はあれど、望んだ通りな人生に

なるかは神のみぞ知る。

田村 亮彦

今
年
も
あ
と
一
ヶ
月
と
な
り

ま
し
た
が
、
皆
さ
ん
ど
う
お
過

ご
し
で
し
ょ
う
か
。
風
の
子
職

員
の
三
名
が
、
今
年
度
中
に
退

職
を
す
る
と
い
う
残
念
な
報

告
が
あ
り
、
僕
ら
メ
ン
バ
ー
も

シ
ョ
ッ
ク
を
隠
し
切
れ
ま
せ

ん
。
出
来
れ
ば
退
職
せ
ず
に
、

続
け
て
ほ
し
い
と
僕
も
メ
ン
バ

ー
の
皆
も
願
っ
て
い
ま
す
。

田
中

聡

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ②
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可愛くて綺麗な人と結婚をして、子供たちが生まれて
幸せに暮らしていますか？アルコールは飲んでいます
か？両親は元気で孫と遊んでいますか？風の子会は
活動をしていますか？あなたが理事になって運営をし
ていってほしいです。十年後日本はどうなっているか分
かりませんが、自分のペースで頑張っていれば良いこ
とがおきることでしょう。

田中 聡

今から１０年も経てば、色々な物事がかなり進化していると思う。例

えば、医療機関において言えば、障害者や難病患者が薬物を１回ー３回

飲めば治ってしまう様になり、がんや肺炎などの人々も光線の様な物を

当てればすぐに治ると言った様な事があるかもしれない？！ また、交

通機関では、日本の新幹線が将来的にアメリカや世界各国に売り出され

る様だが、それと同様に今度は空飛ぶ乗り物（車、電車、船など）が出

来、スピードも今の１０倍アップして、もしかしたら簡単に宇宙旅行に

行けるかも知れない？！さらに建物や駅などに階段か無くなり、スロー

プやエレベータになっていて誰でも安心して暮らせる社会になると思

う！

従って、これが本当に実現すれば私は、五体満足！身体も健康で、経

理関係か福祉関係の仕事をしながら、何か役に立つ様なボランティアを

。 、 、したい また 沢山の人々と会話をして日本全国や世界各国を飛び回り

何か困っている人を一人でも多く助けてあげたい！結婚相手は将来的に

は、１人５人までＯＫになるといいなぁ！？ 今の風の子会の役員など

がご高齢になり中には死亡者も出て来る。そうなる前に才能が有って引

き継いでくれる人材が揃えば良いが・・・！？

幸 高史

③ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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10/26(土）ヒューマンぷらざ祭り

11/19（水）運営委員会

11/29（土）クラブ活動

12/13（土）風の子クリスマス会・臨時総会

12/28(日)～1/4（日）冬休み

十月一日に国際福祉機器展に行ってきました。

十月六日に台風が来て、風の子が中止になってしまい

ました。此処まで激しい(影響する)台風は珍しく、かな

り久しぶりの中止となりました。

区民・ヒューマン祭りが有ったため、その為の準備で

大忙しでした。ただ

今回はカレンダーが

来るのが早かったの

で、準備に早めに取

りかかれて良かったです。

十月下旬に第三者評価を受けました。

田村 亮彦

お世話になりました

初めての経験、慣れない私をやさしく受け止めて下さ

り、そしていろいろな事、教えて頂きました。

一年と九ヶ月皆さんと過ごした日々、楽しい思い出が

沢山出来ました。

皆さんと出会えて本当に良かった！！

ありがとうございました。お元気で

石田 美穂

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ④
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区
民
祭
り
売
上
金
額

企
画
（
カ
レ
ン
ダ
ー
等
）

四
万
五
千
九
百
二
十
五
円

工
房六

万
八
百
円

バ
ザ
ー

二
万
六
千
五
百
三
十
四
円

み
ん
な
の
広
場

七
万
七
千
四
十
円

ヒ
ュ
ー
マ
ン
プ
ラ
ザ
祭
り

売
上
金
額

企
画二

千
七
百
三
十
円

工
房一

万
千
二
百
八
十
円

バ
ザ
ー

六
千
二
百
円

まるばつロジック

タテヨコ同じ数の○と✕が入るように○と✕をインプットしていくパズル

です。○と✕は二つまで連続してインプットできますが三つ繋がってはいけ

。 、 。ません 又 同じ○✕並びのパターンが他の列と重複することはありません

⑤ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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区民祭りを振り返って

今年の区民祭りは、お天気にも恵まれ、二日間開く

。 「 」ことができました 僕は二日間とも みんなの広場

部会で、古本、古着の担当でした。ボランティアさ

んは 「みんなの広場」だけで十人くらいの方たち、

が来て下さいました。お昼のお弁当もとてもおいし

くいただくことができ、さわやかな気分で商売がで

きました。お陰様で「風の子会」全体の売り上げは

二日間で、二十二万円でした。本当にボランティア

さん、職員さん、ご苦労様でした。心から感謝して

おります。

太田 稔

１０月１１日土曜日と
１２日日曜日です。

芝公園で区民まつりがありました。僕
は大きな声で「いらしゃいませ」と言い

ました。すると、お客さまが来て、商品
を買ってくれました。嬉しかったです。

柳川敬事

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑥
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１０月２６日日曜日。ヒューマンプラザで

お祭りがありました。 僕たちは７階で

キーホルダーとお皿の販売をしました。

お客さんが来て、商品を買ってくれました。

うれしかったです。お昼はカレーライスを

食べました。おいしかったです。

ご飯を食べたらみんなで５階に行きました。

柳川敬事

１０月の最終日曜日、２６日港区芝

にある区立障害保健福祉センターで

『第１６回～こころのバリアフリーを

めざして～ヒューマンぷらざまつり』

と題した、お祭りがありました。

１階・４階は飲食ができるようにな

〜っていて単価も１００円 ととても低

価格で販売していました。２階は子ど

もが遊べるようになっていて６・７階

は各施設の展示販売会場になっていま

した。私達風の子会は７階の会議室を

借りて他の施設と一緒にカレンダーや

工房製品・バザー品を売らせていただきました。

。５階はパソコンの講習をしていました

工房・企画・バザー合計の売上げは、

２万２１０円でした。

休憩時間が２時間あり焼きそば・

お汁粉・チヂミ等を食べて柳川

敬事さんの作品を見学して

きました。

平仮名で「けいじ」と書いて

あるのが柳川さんの作品です

三木 直人

⑦ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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バリアフリーよもやま話 第 回 「お金の区別」35

。 。ポケットの中の十円玉と百円玉を触って区別がつきますか なかなか難しいですね

目が見えない人はコインやお札をどうやって見分けているのでしょう。皆さんそれぞ

れにいろいろ工夫しているようです。

ある人は 「お札は千円札と一万円札しか持たないようにして、もし五千円札を受け、

取ったときは、折り方を変えて財布の別の場所に入れる。二千

円札は持たない。十円玉は周りにギザギザが無いけど、百円玉

。 。」はギザギザがある 五円玉と五十円玉は穴の大きさで区別する

と言っています。種類ごとに分けて入れられるような小銭入れ

を持っている人もいます。

お札を大きさで判別する人が多いようです。現在のお札の大

きさは、長い方は一万円札 、五千円札 ㎜、二千円札160mm 156
154mm 150mm 76mm 155mm、 、 （千円札 で 短い方の幅はすべて です 五千円札はもとは

だったのですが、二千円札ができたときに ㎜になりました 。五千円札と二千円札156 ）

は ㎜しか違わず、区別しにくいから二千円札は持たないという人も多いのです（で2
も今は二千円札はほとんど見かけないのであまり問題はないかもしれません 。さらに）

お札には、触って区別できる視覚障害者用識別マークというのが付いています。左右

の角に、一万円札はＬ、五千円札は八角形、二千円札は縦に●が三つ（点字の「に」

です 、千円札は横棒というようになっています。）

お札に識別マークが導入されたのは 年だそうです。当時の識別マークは透かし1984
の部分の凹凸がはっきりしていたので、視覚障害のある人もお札を認識できるように

なりました。しかしマークの凹凸がくっきりと出すぎたため、自動販売機や で不ATM
具合が発生してしまいました。そこで 年に発行されたお札から、認識マークが改2003
められたのですが、今度は凸凹の感触が少なくて、以前より識別が難しくなってしま

いました。それに、お札が古くなると分からなくなってしまうので、むしろお札に印

刷してある、 、 、 などの数字の方が触って区別しやすい、という人もい10000 5000 1000
ます。また左下にあるホログラムを張ったシールの触感を頼りにしています。ところ

が、これまでの五千円札のシールは一万円札のとよく似ていて、視覚障害者の団体な

どから変更してほしいという声が出ていました。そこで今年、財務省は改良五千円札

を出しました。

改良五千円札は、寸法や絵柄は同じですが、ホログラムの透明シールが楕円形から

四角形になり、大きさも 倍になりました。1.7
機械でお金の種類を識別するものもあります。お金や切手を印刷している（独立行

政法人）国立印刷局は、スマホでお金が区別できる 無料アプリ『言う吉君』をiPhone
。 、 「 」、無償配信しています これはお札にスマートフォンをかざすと その種類を 一万円

「五千円」のように音声で教えてくれるものです。

貨幣処理機や両替機などのメーカーのグローリー株式会社は、お札の角を機械に当

てると内蔵カメラが読み取って音声で種類を伝えてくれる、視覚障害者向け「持ち運

びできる紙幣読み取り機」を今年 月 日から発売しました。機械の振動回数で伝え10 1
る「マナーモード」も付いていて、盲ろうの人たちの間でちょっと話題になっていま

す。価格は約 万円で高いですが、国の給付金制度が適用されれば最大 割の補助金9 9
給付を受けられる見通し、ということです。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑧
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わたるのドミトリーライフ
【ドミトリーとは英語の つまり寮という意味】dormitory

⑨ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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第６８話 台風でずぶ濡れになる

９月の初め、夏季休暇が終わり後期授業が始まる頃。僕は授業がいつから始まるかを確認

せずに大体の見当で大学に向かった。その日は朝から雨だった。片手で傘を差し、もう片方

の手でハンドルを操作してカートを運転する 電動カートも６年も乗れば慣れたものだ 雨。 。「

か。だりいな」そう呟きながらカートを走らせる。アパートを出た頃は普通の雨模様だった

が、進むにつれて次第に雨脚が強くなってきた。傘を少ししっかりと握り直して更に進む。

大学まであと半分くらいの距離にきたあたりで本格的などしゃ降りになってきた。風も強く

なり、傘を前傾に差さなければ雨を防げないほどの激しさだ。校舎が坂の上に見えるところ

、 。 。まできたが 雨と風の激しさはピークに達していた 傘を差している意味が全くないようだ

ブラウスはおろかＴシャツからジーンズ、パンツまでぐっしょりと濡れている感じがした。

学部棟に辿り着いたときには精も根も尽き果てていた。

学内には妙な違和感があった。講義が始まっているなら、学生がもっといていいはずだ。

にもかかわらず学内は人気が少なく、しんとしてすらいる 「もしかして・・・」おそるお。

そる掲示板を見に行く「まじですか・・・？」掲示板には、僕を打ちのめす事実が待ちかま

えていた。大学はまだ夏季休暇中で、講義の始まりは翌週からだったのだ。掲示板の張り紙

でその事実を確認した瞬間、僕の頭は完全に真っ白になった。茫然自失の体でしばらく学内

を彷徨った後、食堂に入る 「あらあんたどうしたの？ ずぶ濡れじゃない」顔馴染みの食。

堂のおばちゃんが驚いた顔で聞く 「まだ夏休みだって知らなくて・・・」僕がここまでき。

た経緯を簡単に話すと「案外ぬけてるねえ」と呆れ顔でおばちゃんは笑った。その後おばち

ゃんは生協に行ってタオルを買ってきてくれた。濡れた体を拭いてもらい、温かいお茶を飲

むととりあえず一息つけた気がした。

一息ついたあと、学内をぐるっと回り、もう一度掲示板を確認する。寮へ寄るには僕はず

ぶ濡れ過ぎていた。夏の暑さがまだ残っているので風邪をひくことはないだろう 「やれや。

れ。晴れてきやがった・・・」それまでのどしゃ降りが嘘のように、雲もほとんど消えて夏

の陽射しが戻ってきた。途方に暮れながら、アパートに帰った。

後になって知ったことだが、その日は台風が関東地方に接近していたようだ。天気予報を

確認せず、しかも授業がいつから始まるかも確認せずに雨のなか大学まで行くなんて我なが

ら間抜けな話だ。アパートに着くなり服をすべて脱ぎ去ってシャワーを浴びる。ユニットバ

スから出るととりあえずトランクスをはき、タオルで髪を乾かしながら冷蔵庫をあける。缶

ビールをだし、プルタブをあけてほぼ一気に中身を飲み干す。

、 「 」。げっぷを一つした後 少し大きめに吠えてみる こんなバカなことは二度とするもんか！

僕が天気予報を欠かさずチェックするようになったのは、この出来事以降である。

～ 第６９話へつづく ～
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来

て
く
れ
ま
し
た
。
お
母
さ
ん
は
す

ご
く
優
し
い
方
で
し
た
。
自
分
の

母
よ
り
優
し
い
か
な
あ
と
思
う
く

ら
い
の
優
し
い
方
で
し
た
。太

田

稔

ひとりぼっちの障害者をなくそう！ ⑩

１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１４年１１月２７日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第６３０２号 風の子便り

僕
の
生
い
立
ち

～
第
三
十
五
話
～

○ × × ○ × ○ × ○ × ○ 

× × ○ ○ × ○ × × ○ ○ 

× ○ ○ × ○ × ○ ○ × × 

○ × × ○ × ○ × ○ ○ × 

× ○ × ○ ○ × ○ × × ○ 

× ○ ○ × × ○ × ○ ○ × 

○ × ○ × ○ × ○ × × ○ 

○ × × ○ ○ × × ○ ○ × 

× ○ ○ × × ○ ○ × ○ × 

○ ○ × × ○ × ○ × × ○ 

 



寄付をくださった方

國枝 三代子様

賛助会にご賛同くださった方

右田 麿子様、原田 洋子様、丸毛 波津様、湯川 揚子様、江尻 公一様、

田中 マサ子様、鈴木 謙一様、中井 英代様、諸角 始子様、仙頭 邦子様、

中山 信孝様、塩崎 昇様、渡辺 三恵子様、羽鳥 貞子様、伊野 秀信様、

、 、 、 、小倉 英克様 吉本 道子様 大島 冷子様 中山 進様

近藤 綾子様、木内 喜代子様、中嶋 仁様、

株式会社 iSERVE様、小林 高史様、金子 豊様、

司城 不二様、飯尾 直美様

※１０／１～１０／３１にご入金くださった方

十月十八日 夕会
今年もクリスマス会をすることになり、その準備委員を決めました。選ばれたの

は「斉藤、塚田、朝生、三木君の四人と職員の石田なおちゃん、丸山君」です。

港区民祭りの売上金額、お祭り参加者の感想文

十月十一日と十二日に行われた港区の区民祭りは、雨にもたたられず二日間
で二十一万三百二十六円の売り上げでした。今年は悪い伝染病（デング熱）が蚊

を媒介して発症するというので、メンバーが蚊に刺されないようにと蚊取り線香
をバンバン焚いたりして大変でした。

「今回の休憩時間はちょうど良かった」「バザーのおかげで人がたくさん来てくれ
た」等の感想が出ました。

インフルエンザの予防接種について
十月二十八日、十一月十四日の二日間で予防接種を

行うことになりました。
保健師の岸田さんから乾燥に注意すること、うがい、手洗

いをしっかりすること等の注意事項をお話してもらいまし
た。

車椅子用トイレ以外にも手すりを取り付けることになり
ました。

太田 圭子

⑪ ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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この前ワイドショーを見ている
と、発泡酒や第３のビールが値上

。がりしてしまうと言っていました
僕は、毎日のように晩酌をするの
、 。で 値上げしてほしくありません
来年の十月からは、消費税も8％
～10％に上がるかもしれません。

、食品関係を昨年どおり５％にして
宝石や乗用車のような、贅沢品は
10％にして景気を良くしていって
ほしいです。考え方一つで、国民
のアルコールの値段をそのままに
してほしいなぁ

田中 聡

楽あれば苦あり ・ 人間万事塞『 』『
』『 、 』翁が馬 ・ 楽は苦の種 苦は楽の種

・ 禍福は糾える縄の如し』等似た意『
味を持つ言葉（故事成語・諺など）
が沢山有るということは、それだけ
此のような状況下に置かれる・会う
事が昔から有ったのでしょうか。
僕は先日起こり得ない程良いこと

が２日連続で起きた後、かなり嫌な
目に遭いました。そしてまた、奇跡
的な良いことが２日で５回程起きま
した。此の先何も無ければ良いので
すが。

田村 亮彦

連
載
中
の
ド
ミ
ト
リ
ー
ラ
イ
フ
。

先
月
ま
で
３
話
に
わ
た
っ
て
書
か
れ

た
「
落
ち
る
」
と
い
う
救
急
車
騒
動

の
話
を
書
き
終
え
て
半
月
く
ら
い
経

っ
た
頃
に
、
風
の
子
で
救
急
車
騒
動

を
起
こ
し
て
し
ま
っ
た

「
人
に
迷

。

惑
を
か
け
な
い
よ
う
に
生
き
て
い
こ

う
」
と
か
な
ん
と
か
書
い
て
お
き
な

が
ら
、
相
変
わ
ら
ず
人
に
迷
惑
か
け

っ
ぱ
な
し
の
人
生
で
あ
る
。
大
学
を

卒
業
し
て
２
０
年
近
く
経
つ
。
た
い

し
て
成
長
し
て
い
な
い
の
だ
ろ
う
か

と
我
な
が
ら
呆
れ
る
今
日
こ
の
頃
。

小
野
塚

航

１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１４年１１月２７日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第６３０２号 風の子便り

ひとりぼっちの障害者をなくそう
特定非営利活動法人･風の子会

～定価４０円～
高浜生活実習所】編集人：【
生活介護、就労継続支援B型

〒108-0075
東京都港区港南１ー１ー２７ カナルサイド高浜３階
TEL 03(3474)9674 FAX 03(3474)9213

http://kazenokokai.blogspot.comブログ：

発行人：障害者団体定期刊行物協会
東京都世田谷区砧６ー２６ー２１

企
画
メ
ン
バ
ー

石
神

一

郎

太
田

圭
子

太
田

稔

小
野
塚

航

佐
久
間

庸

田
中

聡

田
村

亮
彦

塚
田

愛
基

松
本

恵
司

三
木

直
人

右
田

麿
子

柳
川

敬
事

吉
田

久
代

幸

高
史

和
栗
顕
太
郎


	表紙１２月号●
	２ページ（巻頭　虫）●
	３ページ（虫）●
	４ページ（スケ　活報、職員挨拶）●
	５ページ（売上・クイズ）●
	６ページ（区民感想）●
	７ページ（ヒューマン感想）●
	８ページ（岡本連載）●
	９ページ（Dormitory Life）●
	１０ページ（太田連載　怪盗）
	１１ページ（夕会　寄付）
	最終ページ（編集後記）●

